



Fiche de poste-Recrutement 2026

Directeur-Directrice de recherche de 2ème classe du développement durable (DR2)

Météo-France

Intitulé du poste :	Directeur-Directrice de recherche en sciences météorologiques
Établissement :	Météo-France , https://meteofrance.fr/
Discipline(s) :	Météorologie, sciences du climat, télédétection spatiale, assimilation de données, cryosphère, physique et chimie de l'atmosphère
Spécialité(s) :	Météorologie
Structure de recherche :	Centre National de Recherche Météorologique (UMR 3589)
Localisation :	Toulouse/Grenoble/Lannion
Contact(s) :	Samuel Morin , Directeur du CNRM, samuel.morin@meteo.fr Natacha Bernier , Directrice de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche de Météo-France, natacha.bernier@meteo.fr

1-Contexte

Météo-France est le service météorologique et climatologique national qui exerce au nom de l'État la sécurité météorologique des personnes et des biens. Il a vocation à être à la pointe de la recherche et des dernières avancées scientifiques en matière d'observation, de prévision et de climat.

Les activités de recherche de Météo-France sont principalement réalisées par le Centre National de Recherches Météorologiques (CNRM) qui est une unité Mixte de Recherche (UMR 3589) constituée avec le CNRS. La principale vocation du CNRM est de mener des travaux de recherche sur l'atmosphère, ses interfaces (sol, végétation, manteau neigeux, océan) et le système climatique, afin de mieux comprendre les processus qui régissent leur évolution et d'améliorer les modèles de simulation et de prévision. La plupart de ces travaux trouveront leurs applications dans des développements finalisés, qui permettent de répondre, à moyen ou long terme, aux besoins opérationnels de Météo-France. L'ensemble de ses activités se place dans un cadre coopératif, au niveau national à travers la participation des équipes du CNRM aux programmes multi-organismes, et au niveau international par l'implication du CNRM dans de nombreux projets européens et des coopérations dans le domaine de la prévision numérique du temps (consortium ACCORD, collaborations avec le Centre européen pour les prévisions météorologiques à moyen terme CEPMMT). Le CNRM a des implantations sur trois sites : à Toulouse, Grenoble et Lannion.

2-Contenu du poste

Il est attendu du (de la) Directeur(trice) de recherche d'avoir une activité de production scientifique, d'encadrement et de participation à l'élaboration de programmes de recherche à différentes échelles (régionale, nationale, européenne, internationale). Il (elle) doit notamment veiller à publier ses travaux dans les revues internationales à comité de lecture répondant aux canons de sa discipline. Il (elle) participera par ailleurs à la vie scientifique collective de son équipe au sein du CNRM.

Le projet de recherche présenté par le ou la candidat(e) devra s'inscrire dans l'un des thèmes identifiés dans le cadre de la stratégie recherche de Météo-France, des prospectives Océan-Atmosphère, Surfaces et Interfaces Continentales et de la prospective transverse du CNRS INSU, et de la prospective du laboratoire. En plus de son activité propre de recherche, il (elle) devra également mener les activités suivantes :

- Formation par la recherche (possibilité de mener des activités d'enseignement, encadrement de stagiaires, doctorants et post-doctorants, participation à des jurys et à des instances ou comités en lien avec l'enseignement) ;
- Activités d'administration et d'animation de la recherche (le cas échéant, animation d'équipe, coordination de projets, gestion de personnel, gestion de moyens d'essais) ;
- Activités de valorisation et de transfert (contrats de recherche, activités d'expertise, transfert des résultats de la recherche vers l'opérationnel, diffusion de la culture scientifique) ;
- Activités internationales (participation à des projets européens, collaborations internationales suivies, contributions à la visibilité internationale de Météo-France) ;
- Rayonnement scientifique (membre de comités éditoriaux, de comités scientifiques de colloques, de commissions de spécialistes).

3-Profil attendu

Le (la) candidat(e) doit être habilité(e) à diriger les recherches dans l'une des disciplines du CNRM (météorologie, sciences du climat, télédétection spatiale, assimilation de données, cryosphère, physique et chimie de l'atmosphère), ou pouvoir justifier d'un niveau équivalent en particulier pour les candidat(e)s étranger(è)r(e)s (publications, encadrement, expérience de direction scientifique de projets de recherche, enseignement).

4-Recommandations

Il est attendu du (de la) candidat(e) qu'il (elle) propose, dans sa candidature, un projet scientifique pour le poste en cohérence avec les activités de l'équipe de recherche accueillante et, pour cela, il lui est fortement recommandé de contacter les personnes indiquées.

Direction du CNRM : Samuel Morin (samuel.morin@meteo.fr), Nadia Fourrié (nadia.fourrie@meteo.fr)

Direction de l'Enseignement Supérieur de la Recherche de Météo-France : Natacha Bernier (natacha.bernier@meteo.fr), Hervé Roquet (herve.roquet@meteo.fr)

Job description-Recruitment 2026

Research Director Second Class of Sustainable Development (DR2)

Météo-France

Job title : Research Director in meteorological sciences

Organisation/Agency : **Météo-France**, <https://meteofrance.fr/>

Scientific domain(s) : Meteorology, climate sciences, satellite remote sensing, data assimilation, cryosphere, atmosphere physics and chemistry

Scientific specialities : Meteorology

Host laboratory or structure : **Centre National de Recherche Météorologique** (UMR 3589)

Location : Toulouse/Grenoble/Lannion

Contact(s) : **Samuel Morin**, Director of CNRM, samuel.morin@meteo.fr

Natacha Bernier, Director of High Education and Research at Météo-France,
natacha.bernier@meteo.fr

1-Context

Météo-France is the national service for weather and climate exercising on behalf of the French State the meteorological safety of people and property. It is aiming at being at the forefront of research and latest scientific advances in the field of observation, weather forecast and climate.

Research activities at Météo-France are carried out mainly at the Centre National de Recherche Météorologique (CNRM) which is a joint research unit (UMR 3589) established with CNRS. CNRM's main vocation is to achieve research activities on atmosphere, its interfaces (soil, vegetation, snow cover, ocean) and the climate system, to better understand the processes governing their evolution and to improve simulation and forecasting models. Most of these works will be applied into finalized developments, which will allow to fulfill, in the short or the medium term, Météo-France's operational needs. All these activities are taking place in a cooperative framework, at national level through the participation of CNRM teams in multi-agency programs, and at international level through CNRM involvement in many European projects and in cooperation in the field of numerical weather prediction (ACCORD Consortium, collaborations with the European Centre for Medium-range Weather Forecasts). CNRM has premises in three locations : in Toulouse, in Grenoble and in Lannion.

2-Job content

It is expected from the Research Director to have a scientific production activity, a management activity, and to participate in the development of research programs at various levels (regional, national, European and international). In particular, he (she) must ensure that his (her) results are published in international peer-reviewed journals, which correspond to the standards of excellence in his (her) field. Moreover, he (she) will participate in the collective scientific life of his (her) team in CNRM.

The research project of the candidate will have to fit within one of the themes identified in Météo-France's scientific strategy for the years 2020-2030, in the national prospective on Ocean-Atmosphere and on Surfaces and Continental

Interfaces, in the transverse prospective of CNRS INSU, and in the prospective of the laboratory. In addition to his (her) own research activity, he (she) will have to carry out the following activities:

- Training via research (opportunities for teaching activities, supervision of trainees, PhDs and Post-docs, participation in juries and instances or committees related to education) ;
- Research management and facilitation activities (when appropriate team animation, projects coordination, staff management, management of test facilities) ;
- Valorisation and transfer activities (research contracts, expert activities, transfer of research results towards operations, dissemination of scientific culture) ;
- International activities (participation in European projects, continued international collaborations, contribution to Météo-France's international visibility) ;
- Scientific outreach (membership in editorial committees, in scientific workshops committees, in specialists commissions).

3-Profile expected

The candidate must hold the Habilitation/Accreditation to supervise research (HDR) in one of CNRM's fields of research (meteorology, climate sciences, satellite remote sensing, data assimilation, cryosphere, atmosphere physics and chemistry), or be able to justify an equivalent level, in particular for the candidates who have lead their research career abroad (publications, doctoral supervision, experience in research project management or in leading project work packages, teaching).

4-Recommendations

The candidate is expected to propose in his/her application a scientific project for the position coherent with the activities of the hosting research unit/team and is therefore strongly encouraged to contact the persons indicated.

Directorate of CNRM : Samuel Morin (samuel.morin@meteo.fr), Nadia Fourrié (nadia.fourrie@meteo.fr)

Directorate of High Education and Research at Météo-France : Natacha Bernier (natacha.bernier@meteo.fr), Hervé Roquet (herve.roquet@meteo.fr)